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Vorlage Nr. 101.19.499 
 
 
Müllsituation an der Elisabeth-Selbert-Promenade 
 
 
Anfrage 
 
zur Überweisung in den Ausschuss für Recht, Sicherheit und Digitalisierung 
 
 
Die documenta wird vor allen Dingen auch den Kasseler Osten nutzen. Der Bereich 
rund um die Walter-Lübcke-Brücke wird von Künstlerinnen und Künstlern genutzt 
und einer der offiziellen Wegeführungen zwischen Fridericianum und 
Bettenhausen/Unterneustadt verläuft dort. Genau in diesem Bereich ist seit Jahren 
ein anhaltendes Müllproblem bekannt. Bürgerinnen und Bürger wenden sich 
regelmäßig an den Ortsbeirat und die zuständigen städtischen Ämter. Seit 
mehreren Jahren reklamieren Anwohner die Vermüllung im Zollmauerpark und an 
der Elisabeth-Selbert-Promenade. Es liegen konkrete Lösungsvorschläge vor: 
Größere Mülleimer mit Deckel wie im Auebad oder an der Herderschule würden im 
Zollmauerpark rasch helfen, und an der Elisabeth-Selbert-Promenade wäre ein 
solargesteuerter Presscontainer möglich, wie er sich an der Drahtbrücke bewährt. 
Für die Presscontainer wurden auch schon private Spenden der Anwohner 
angeboten, und der Ortsbeirat hat die Verwendung seiner Mittel angeboten. Ein 
Blick an Decken, Wände und Boden im Durchgang Walter-Lübcke-Brücke zum 
Renthof genügt, um zu sehen, dass Kassel sich hier nicht als guter Gastgeber 
präsentiert. Aber auch jenseits der documenta muss dieser Bereich von 
regelmäßiger Vermüllung befreit werden. Ein Problem scheint zu sein, dass dieser 
Bereich genau zwei Stadtteile verbindet und die Zuständigkeit nicht klar erscheint. 
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Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Wie bewertet der Magistrat die Müllprobleme im Bereich Elisabeth-Selbert-
Promenade/Walter-Lübcke-Brücke und Zollmauerpark? 

 
2. Sind dem Magistrat die Beschwerden der Anwohner und Hinweise des 

Ortsbeirates Unterneustadt bekannt? 
 
3. Welche konkreten Schritte wurden bisher unternommen? 
 
4. Welche kurzfristigen weiteren Schritte zur Sicherung der Ordnung und 

Aufenthaltsqualität sind aktuell geplant und wann werden sie umgesetzt? 
 
5. Wie bewertet der Magistrat den Vorschlag für weitere Mülleimer mit Deckel 

bzw. Presscontainer und das Angebot einer privaten Bezuschussung und 
Teilkostenübernahme durch den Ortsbeirat Unterneustadt? 

 
 
Fragesteller/-in: Stadtverordneter Marcus Leitschuh 
 
gez. Dr. Michael von Rüden 
Fraktionsvorsitzender 




